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武汉环卫工许服英清扫路面

时发现一个手提包，里面装有

3300元现金等物品。她沿路寻找

失主，先后有十余人围观冒领，甚

至有男子还伸手过来试图翻袋

子。（2月6日《武汉晚报》）

诚信建设重在落实，贵在行

动，不能只说在嘴上、写在纸上，

需要每个人从我做起、从现在做

起、从点滴小事做起的务实践

行。而需要每个人扪心自问的

是，假如我们面临现场，会不会成

为第11个“冒领者”？

面对“失物招领”的诚信考题，正确的

态度应该对拾金不昧善举的见贤思齐，对

失主换位思考的将心比心，对见利忘义邪

念的自我克制。只有每个人都积极倡行重

人品、轻钱财，行善事、守诚信的道德实践，

我们的社会才会充满和谐，我们的民族才

会大有希望。
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“鹰爸”式另类家教方式让人生疑

“失物招领”是一道诚信考题
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“回收”是给烟花爆竹
找最安全的“归宿”

许朝军

根据北京市要求，7 日零时起，所有

烟花爆竹临时零售点停止销售，由专业

人士组织实施的花炮回收工作正式启

动。剩余花炮回收将按先五环内后五环

外、先重点区域后普通区域进行，所有回

收工作 3 日内全部完成（2月 6日《新京

报》）。

对于烟花爆竹而言，最好的管理是

专业存放、专业管理，而不是随意处置擅

自管理。

首先是实行定点有偿回收。可以由

具有经营和销售资格的烟花爆竹企业对

未燃放的烟花爆竹进行定点回购，不仅

要回购整箱的烟花爆竹产品，而且更要

回购零星的烟花爆竹产品，确保未燃放

的烟花爆竹都能及时回购，集中进行处

理。

其次是建立科学的集中管理场所，

由民爆、烟花爆竹生产企业等出面，对未

燃放的烟花爆竹进行科学处理后，实行

安全化存放管理，或者对一些存在严重

安全隐患的烟花爆竹（如残次品、损坏产

品等）进行销毁处理。同时，加强日常烟

花爆竹的销售管理，对于日常居民用烟

花爆竹实行销售资格准入、严格监管到

位、责任追究到位，确保日常烟花爆竹销

售能满足民众日常需求、能保证安全监

管，不至于个别人因为害怕平时使用不

利而擅自存放烟花爆竹。

最后是要实行擅自存放烟花爆竹责

任追究制，确保家庭和社会安全和谐。
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乐见“著名商标”
越来越不值钱

晏扬

近日，广东省工商局发布公告称，徐

福记、腾讯 QQ 等商标被注销“广东省著

名商标”资格。据悉，广东省著名商标的

有效期为三年，有效期满后需要保留著名

商标资格的，商标所有人应当提出延续申

请，包括徐福记、腾讯QQ在内的82件商

标，此次因没有申请延续而被注销广东省

著名商标资格。（2月5日中央人民广播电

台）

延续广东省著名商标不需要缴纳任

何费用，徐福记、腾讯 QQ 等商标没有申

请延续，正如业内人士所称，应该是他们

主动放弃了广东省著名商标资格。显然，

即使不再是广东省著名商标，徐福记、腾

讯 QQ 仍然会是广东民众心目中的著名

商标和名牌产品，只不过，这里的“著名商

标”是由市场和消费者认定的，而不再是

由官方认定的。

徐福记、腾讯QQ等商标放弃延续广

东著名商标资格，说明他们已经不太在乎

官方颁发的这个“招牌”，说明这个“招

牌”的含金量不足，越来越不值钱；说明他

们充分认识到，市场的评价才是最实在、

最有用的产品声誉和企业形象；同时也在

一定程度上表明，由官方认定“著名商标”

已经没有多大必要，甚至遭到一些企业的

厌弃。我们有理由相信，徐福记、腾讯

QQ 放弃广东省著名商标资格只是一个

开始，将来会有越来越多的企业和产品放

弃官方颁发的各种“招牌”，不靠官方的

“招牌”打天下，而是更加注重市场的评价

和消费者的口碑。

明星官员是一把“双刃剑”

汉语本身缺少逻辑“基因”，所

以以汉语为母语的人群缺少逻辑思

维。“汉语历来存在严重谐音现象，

‘定金’和‘订金’就不知道发生过多

少法律纠纷。”在组词造句时，汉语

也时常“反逻辑”。例如：“吃食堂”

是 指 去 食 堂 吃 饭 ，而 非 吃 掉 食 堂 ；

“救火”是指灭火等等。

——日前，教育心理学家罗新安

在“青年卓越人才成长之路——上海

市高等教育学会第三届青年学者论

坛”上提出，中国大陆至今无缘诺贝尔

科学技术类奖项与缺少逻辑思维训练

有关。

“一上网，今天你爆丑闻，明天她

蹿红网络，这个‘门’那个‘门’，你也分

不清！你还相信吗？我忍够了。”

——自打香港“忍够体”爆红网

络，各大网站“忍够体”横行。

深谙官场定律，头顶无数光环，原南

昌市委常委、南昌县委书记汤成奇曾在经

济开发中被称为“成就奇迹”的人。然而，

就是这个汤成奇最终由“经济能人”沦为

腐败“祸首”。因受贿 3901 万余元，玩忽

职守、滥用职权，造成国家损失 2.8 亿多

元，汤成奇近日被江西省赣州市中级人民

法院一审判处死缓。（今日本报16版）

一边是头上笼罩着无数诸如“领头

人”、“经济能人”、“经济奇才”之类的光

环，这是一般官员很难得到的荣誉；一边

却是贪得无厌，平均每年受贿 200 余万

元、平均每月受贿 16 万余元、平均每天受

贿 5700 余元。这同样是一般官员难以达

到的腐败高度，明星官员成为“天使”和

“魔鬼”的结合体，实在令人惊讶，也让人

感叹。

明星官员拥有无数的光环，显然表明

其能力相当突出，这也是官员得到升迁的

条件，这应该是无可厚非的。但任何官员

都是普通人，某些意志薄弱者不可能在腐

败面前表现得铜墙铁壁，因此，监管之手，

绝不能因为明星官员头上有无数的光环

而对其放松监督。事实上，正因为监管的

“空白”，才使得官越升越大的明星官员最

终进入了监狱。

其实，对于一个很有能力的官员，监

管部门最该紧盯。一方面紧盯所谓的强

能力，有没有“牺牲”国家利益；另一方面

要紧盯该官员有没有腐败。这恰恰是对

官员的最好爱护。老实说，明星官员是一

把双刃剑，能够给老百姓带来幸福，也能

够给国家带来极大的损失。而且明星官

员的破坏力也是极大的，他们就像台风，

一旦变坏，造成的损伤是无可估量的，像

汤成奇一下子就造成国家损失 2.8 亿多

元。

阳光是最好的防腐剂，监管是最好的

“爱护”。这话放在任何官员身上都是适

用的。明星官员的倒下，至少说明了两

点：其一，要当永远的明星官员是不容易

的，因此，要特别珍惜；其二，失去监管，

再好的明星官员也可能沦为贪官。

明 星 官 员 ，就 像 官 场 中 的“ 千 里

马”，可“千里马”终究还是要用“缰绳”

牵住，“千里马”一旦脱缰，谁能保证其

不做坏事？“缰绳”就是有力的监管。

明星官员的“光环”不能成为监管的

“免检牌”，其实，任何官员都不该拥有

“免检牌”，可我们不得不悲哀地承认，许

多官员身上的监管就是“真空”的。

钱兆成

星 雨

除夕清晨，一名

来自南京市、跟随父

母 到 美 国 旅 行 的 4

岁幼童，以他自己的

独特裸跑方式在美

国纽约-13℃的暴雪中迎接 2012 农历新

年。近日，这段视频被孩子的家人放到

网上，4岁“裸跑弟”在雪地中裸跑5分钟

迅速爆红网络，短短几天点击率高达 26

万多。这种极限教育方式也引来网民

褒贬不一的议论。（2 月 6 日《扬子晚

报》）

“虎妈”、“狼爸”火过以后又出来一

个“鹰爸”。不过，狼爸虎妈的棍棒教育

不是独创的，鹰爸教子思想也并不新

鲜。据鹰爸所言，他的指导思想是：当

幼鹰长到足够大的时候，鹰妈妈就会狠

心地把幼鹰赶下山崖。当幼鹰开始往

谷底坠下时，它们就会拼命地拍打翅膀

来阻止自己继续下落。这种说法是如

此地耳熟，无非就是大众流行励志刊物

上流行了十多年的小段子。

而在这种指导思想下，鹰爸的教子

行动又十分过火。其一，从 6 个月开始，

这位“裸跑弟”每天学习训练就长达 8 个

小时。其二，第十天开始，无论寒暑，父

母都坚持给他游泳，水温始终控制在恒

温 25℃。其三，每天 3 公里快走慢跑训

练，爬绳荡桥，练习滑轮车、踏板车、自

行车，这中间还穿插了给孩子报各种训

练班，进行武术、跆拳道、街舞训练，诸

如此类。

笔者对鹰爸的叙述持怀疑态度。

其 一 ，这 样 高 负 荷 、高 强 度 的 体 能 训

练 ，一 个 初 生 孩 童 如 何 能 够 承 受 得

了？其二，更不用提“鹰爸”从背后将

这位可怜的孩子从六层楼高的坡顶一

脚 踹 了 下 去 ，一 直 下 滑 到 谷 底 远 方 。

这样惊险的动作，一个孩童能够承受

得了吗？即便侥幸承受得了，又会给

这个小孩心理留下多少难以磨灭的阴

影？其三，作为一个企业家的“鹰爸”，

如 何 有 那 么 多 的 空 闲 时 间 训 练 孩 子

呢，由此看来，面对极端化的论述，记

者应该多方核实，不能听一面之词，这

是对万千读者负责，也是对“鹰爸”和

“裸跑弟”负责。

更让人生疑的是“鹰爸”说自己不

是炒作，可这段视频却是“裸跑弟”家人

上传，而“鹰爸”的《忙爸爸懒爸爸--育

儿心经》，下个月就要出版。如此巧合

的事情，让人顿感恶俗。这所谓“鹰爸”

与“裸跑弟”的新闻是不是一次商业策

划，还是仅仅巧合？

笔者以为，成人意志强加给一个不

能自主的幼童。虎妈狼爸之所以能火，

是因为利用当下独生子女渐多，家长无

所适从的教育间隙。他们不过是将古

老的棍棒教育裹上华丽的功利外衣吸

引了一部分人而已。并且中国有句古

话叫事不过三，第一个把女人比作花的

人是天才，第二个是庸才，第三个则是

蠢材。网友也是吃一堑，长一智，他们

的眼睛是雪亮的，有 70%的网友对这种

训练方式是反对的，20%的人表示中立

态度，只有 10%的网友觉得这是一种可

以尝试的教育方法。孩子不是父母的

替身演员，更不是牵线木偶，请尊重孩

子，放过孩子吧。


